



Comunicado de Prensa No. 130-10 Ixtapa Zihuatanejo, Gro., 3 de junio de 2010

Conagua impulsa el desarrollo turístico sustentable mediante Playas Limpias

- El desarrollo económico y turístico debe estar asociado a la sustentabilidad ambiental: JLLT
- Con la entrega de reconocimientos a 4 sitios costeros que cumplen con estándares de sanidad internacionales, México llega a 12 regiones con la Certificación Playa Limpia
- Lograr el mayor desarrollo económico con equilibrio ambiental en los 52 sitios turísticos mexicanos de playa es uno de los objetivos principales del programa Playas Limpias

En la inmensa mayoría de las costas mexicanas el impacto del desarrollo turístico y urbano es bajo. Sin embargo, existe la necesidad de generar proyectos con mejor planeación para lograr el crecimiento armónico y sustentable de dichas regiones, afirmó José Luis Luege Tamargo, Director General de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), durante la inauguración del VI Encuentro Nacional de Playas Limpias.

Destacó que mediante el Programa Playas Limpias (Proplayas), creado en 2003, se han alcanzado logros importantes que llevarán a México a tener mayor desarrollo económico en los principales sitios turísticos, pero con sustentabilidad ambiental.

Entre los logros obtenidos desde el inicio de este programa señaló la instalación de la Comisión Intersecretarial para el Manejo Sustentable de Mares y Costas (Cimares), establecida el 13 de junio de 2008 por Acuerdo Presidencial.

Indicó que esta instancia está integrada por la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), la Secretaría de Salud (SS), a través de la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris), la Secretaría de Marina (Semar), la Secretaría de Turismo (Sectur), la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa), la Comisión Nacional del Agua (Conagua), gobiernos estatales y municipales de zonas costeras, así como diversas organizaciones de la sociedad civil, los cuales contribuyen en el ámbito de sus respectivas competencias a la planeación, ordenación y gestión sustentable de los mares y costas mexicanos.

Otro de los logros de Proplayas es el Fondo Sectorial de Investigación y Desarrollo sobre el Agua Conagua- Conacyt, destinado a apoyar proyectos de investigación en materia de agua, atención de problemas, necesidades y oportunidades del sector; consolida grupos de investigación y de tecnología que fortalecen la competitividad científica y tecnológica de las empresas e instituciones relacionadas con el Sector Agua, e incentiva la creación de negocios a partir de la aplicación de conocimientos y avances tecnológicos.

Mediante este convenio, destacó, se destinan 35 millones de pesos a proyectos de investigación relacionados con el tratamiento de aguas residuales, así como el mejoramiento en la operación de los sistemas de agua potable y alcantarillado.

Asimismo, hizo énfasis en el establecimiento del Fondo para Estudios y Proyectos de Ingeniería (FEPI) —creado entre la iniciativa privada y el Fondo Nacional de Infraestructura— mediante el cual se han destinado 200 millones de pesos a diversos proyectos, entre los que podrían estar algunos desarrollados a nivel municipal para el saneamiento de aguas. Ante ello, invitó a los organismos operadores de los sistemas de aguas a generar e impulsar la inclusión de sus proyectos en la cartera de financiamiento 2011.

El Fondo Concursable para Tratamiento de Aguas Residuales, integrado con 1,500 millones de pesos, es otro de los logros de Playas Limpias, ya que está destinado a alcanzar mayor cobertura en el saneamiento y mejora administrativa de los organismos operadores del sistema de agua en centros turísticos, pero también para la creación y operación de plantas de tratamiento.

Uno de los incentivos para ello, apuntó, es que la Conagua mediante dicho Fondo destina a los organismos operadores hasta 50 centavos por cada litro de agua tratada que cumpla la calidad establecida por las normas mexicanas correspondientes, basadas en estándares internacionales y consideradas entre los logros del Programa Playas Limpias.

Otra de las estructuras que contribuyen a elevar el nivel de competitividad de las playas, apuntó, son los Comités de Playas Limpias, órganos auxiliares colegiados de los Consejos de Cuenca, cuyo objetivo es promover el saneamiento de las playas, cuencas, subcuencas, barrancas, acuíferos y cuerpos receptores de agua asociados a las mismas; así como prevenir y controlar la contaminación para preservar las playas mexicanas, respetando la ecología nativa, elevando la calidad y el nivel de vida en dichas regiones.

Luego de señalar que se han establecido 36 Comités Playas Limpias, los cuales atienden 323 playas correspondientes a 50 destinos turísticos de las 17 entidades costeras del país, Luege Tamargo invitó a la sociedad a participar en mayor medida en los Consejos de Cuenca, pues con ellos se busca lograr más participación social en las decisiones en materia hídrica.

Asimismo, explicó que la limpieza de las playas forma parte la nueva visión de política hídrica nacional, plasmada en la Agenda del Agua 2030. Esta visión integral, detalló, se centra en un esquema de planeación prospectiva basado en cuatro ejes principales:

Ríos limpios, Cuencas y acuíferos en equilibrio, cobertura universal de agua potable y alcantarillado, así como Seguridad frente a inundaciones catastróficas.

Al finalizar la ceremonia inaugural, José Luis Luege entregó la Certificación Playas Limpias a 4 sitios turísticos costeros mexicanos: El Palmar (Ixtapa Zihuatanejo), Miramar (Ciudad Madero Tamaulipas), Nuevo Vallarta Norte II (Nayarit), y la recertificación a El Chileno (Los Cabos, Baja California Sur), con lo cual suman 12 sitios con este reconocimiento y se avanza en las metas de saneamiento hídrico. Adelantó que otros 11 puntos están en proceso de lograr este reconocimiento.

Posteriormente, autoridades municipales, estatales y federales se trasladaron a la playa El Palmar, donde el titular de la dependencia izó la bandera que la destaca como el sitio más extenso en el mundo con la Certificación Playa Limpia.

00000